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Abstract (en)
[origin: EP0773169A1] The packaging has bottom and top sections (1,2), each having a number of relatively hinged sidewalls (3-10), with flaps
(15-18) hinged to the longitudinal edges of the bottom section. At least 2 of these flaps (15,17) have hinged coupling flaps (21,22) along their
opposite longitudinal edges (19,20), for connection to the longitudinal edges of corresponding sidewalls (5,6) of the top section.

Abstract (de)
Gegenstand der Erfindung ist eine faltbare Verpackung, mit einem Bodenteil (1) und einem davon abtrennbaren oberen Verpackungsteil (2) die
jeweils in Reihe aneinander angelenkte Seitenwände (3,4,5,6,7,8,9,10) aufweisen, wobei an Längskanten des Bodenteils (1) Bodenlaschen
(15,16,17,18) angelenkt sind. An den den Seitenwänden (3,4,7,9) des Bodenteils (1) gegenüberliegenden Längskanten (19,20) von wenigstens
zwei Bodenlaschen (15,17) sind Verbindungslaschen (21,22) angelenkt, die diese Bodenlaschen (15,17) mit Längskanten der Seitenwände (5,6)
des oberen Verpackungsteils (2) lösbar verbinden. Die Verpackung kann aus einem einzigen Zuschnitt hergestellt und mit einer herkömmlichen
Aufrichtmaschine befüllfertig hergerichtet werden. Zum Abnehmen des oberen Verpackungsteils (2) werden die Verbindungen zwischen den
Verbindungslaschen (21,22) und den zugehörigen Längskanten der Seitenwände des oberen Verpackungsteils (2) gelöst und dieser obere Teil (2)
wird aus dem Bodenteil (1) nach oben herausgezogen. <IMAGE>
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